

«Das Jahr ohne Sonne», Roman von Therese Bichsel

1816 blieb der Sommer aus. Es regnete in Strömen, Unwetter führten zu Erdrutschen und Überschwemmungen, bis weit in den Juli hinein schneite es. Die Ernte fiel gering aus, die Preise stiegen. In Teilen der Schweiz kam es im Folgejahr zu Elend und Hunger.

Die Autorin porträtiert drei Frauen in jenem Jahr des Extremwetters: Die junge Appenzellerin Anna Kathrin Diem geriet mit ihrer Familie in Not. **Die Berner Pfarrfrau Elisabeth Kuhn erlebte die Krise in Rüderswil.** Die englische Schriftstellerin Mary Shelley, die sich am Genfersee aufhielt, begann unter dem Eindruck des Dunklen ihren berühmten Roman «Frankenstein».

In ihrem Roman verwebt Therese Bichsel Geschichte und Fiktion zu einem eindringlichen Zeitporträt.

Therese Bichsel, aufgewachsen in Hasle bei Burgdorf, ist bekannt von ihren Büchern wie «Anna Seilerin», «Schöne Schifferin» oder «Die Walserin». Sie präsentiert ihr neuestes Buch und liest daraus vor.

Mittwoch, 26. November 2025, 19:30 Uhr
Kirche Rüderswil

Buchpräsentation und Lesung:
Therese Bichsel

Musikalische Umrahmung:
Ursula Burkhalter

Freier Eintritt



KIRCHGEMEINDE
RÜDERSWIL

Eine Veranstaltung der Kirchgemeinde Rüderswil